



10月9日にソバを刈りました。

わっくつ

～明るく かしこく たくましい子ども～

回覧

令和6年度
滝沢市立柳沢小中学校
校報 第13号
令和6年10月25日
文責：小野寺

実いの秋、感動の秋～学習発表会、大成功！～



もしもし、あのね、
今はみんな頑張っ
ているよ。

日本一大きな葉
をもつ木は？



10月12日（土）にスローガン「友愛～つくる
ろう 歌とこころのハーモニー～」を掲げ、滝沢
市教育委員会渡辺康二課長様、教育振興協議会会
長高橋雅寛様、保護者の皆様、地域の方々をお迎
えし、盛大に開催することができました。

開会行事の児童生徒会の制作の紹介動画（CM）
を見た後、いよいよ発表が始まりました。

始めは中学生の英語暗唱でした。三名の生徒が
それぞれ身振り・手振りを交えながら、流ちょう
に英語の会話を演じてくれました。試しに目をつ
ぶって聞いてみると、本当に海外の方がしゃべっ
ているかのようでした。

続いては小学生の学級発表。低学年は東日本大
震災を題材にした劇「風の電話」でした。参考に
した絵本をなぞりながら、震災の恐怖、大切なも
のを失うことの悲しさ・つらさ、そして前向きに
生きることの大切さを表現しました。短いセリフ
に感情をうまくのせて表現しており、見た人が感
動せずにはいられませんでした。

続いての中学年は、総合的な学習で学んだこと
を詰め込んだ劇「森は生きている」。森林学習で
お世話になった近藤さんの森への途中という設定
の中で、学んだ知識や考え方を見ているみんなに
楽しく伝えてくれました。

高学年は山田町・釜石市での宿泊学習で学んだ
ことを映像とコント仕立ての説明で伝えてくれま
した。東日本大震災当時の津波避難を迫体験し、
学んだことを発表し伝えてくれました。現在の小
学生には震災当時の記憶ありません。聞いている
側はもちろん、避難の様子を伝えてくれた彼らに
とっても貴重な学習になったと思います。

前半最後は1年から6年までの小学生全員によ
る合唱と合奏でした。元気でそしてハーモニーの
ある演奏をきかせて、盛り上げてくれました。

休憩をはさんで後半の始まりは、PTA合唱。今年懐かしの(?)「世界に一つだけの花」の合唱でした。歌詞カードを持ちつつ、花をつけたもう一方の指では振り付けをするという大変なものでしたが、当日は飛び入りも含めてステージ一杯の参加者で合唱をみごとに(?)披露できました。聞いている児童生徒は歌に合わせて花を振ってくれました。1曲だけの発表でしたが、大いに盛り上がりました。

そして中学生のクラス発表。

1年生は地域学習として北陵製作所への職場訪問についての発表です。スクリーンのパワーポイントに合わせて説明をしました。大勢の前での発表に緊張しながら、北陵製作所で説明いただいたこと、質問して深めたことを伝えることができました。「中学生としてやっておいたほうが良い事」はそのまま使えそうでしたね。

2年生は2日間の職場訪問の発表。3人が分かれて体験した現場(プランタンブラン、みのりホーム、県立図書館)での様子を1年生と同じスタイルで発表しました。実際に体験したことの発表なので、感想やこれからの思いを語る場面では、言葉の重みを感じられました。

そして3年生。テーマは「修学旅行で学んだこと」。これも同じスタイルでの発表と思いきや、芝居仕立てでの発表。生徒と担任で作った脚本と演技力で実際の出来事を表現しました。普段の教室を舞台にしたテンポのよい流れに観客からは思わず、笑いが起きる場面もあり、ハプニング(?)を含めて、修学旅行のようすがありありとイメージできたと思います。最後は学んだことをきちんと言葉にまとめ、きれいに締めて終わりました。

残るは「合唱」と閉会式。中学生の合唱は、中島みゆきの「糸」。アカペラから入り、全校11人できれいなハーモニーを響かせることができました。小中合同の合唱は「COSMOS(コスモス)」でした。この日に向けて、朝会や合同練習で取り組み続けてきた曲でした。CDの伴奏に合わせて、ハーモニーを大切にしながら歌いることができました。

最後の閉会式の中では、「カルミア」を歌いました。数年前から途絶えていた合唱曲でしたが、こども達の中から学習発表会で歌いたいという意見が出たことから、準備期間を経て復活させました。言葉を大切にしながらいねいに歌うことができました。

休憩時間には観客の皆様には美術室へ足を運び、子ども達の作品をじっくりご覧いただきました。



地域のみなさんにも
たくさん参加して
いただきました。



大きなトラブルもなく、児童生徒たちの発表をお越しいただいた皆様にご覧いただけたことを大変嬉しく思います。また、取り組みの中で子どもたちは意見を出し合い、教職員と力を合わせて臨み、「歌と心のハーモニー」を体現してくれました。おかげさまで教職員も子供たちの成長を実感することができました。

ご協力いただいた保護者、関係者の皆様には篤く御礼申し上げます。



今年のサツマイモも大きい！

わっくつ

～明るく かしこく たくましい子ども～

回覧

令和6年度
滝沢市立柳沢小中学校
校報 第14号
令和6年10月25日
文責： 小野寺

信頼し、絆をむすぶ

～ 児童生徒会 立会演説会・投票から ～

10月24日（木）講堂（体育館）で児童生徒会役員選挙の立会演説会・投票が行われました。

会長に立候補したのは2年大島健生さん、副会長に立候補したのは1年高橋幸花さんでした。二人とも自分の主張を簡潔にまとめ、堂々と発表しました。（以下、演説原稿より一部抜粋）

児童生徒会長に立候補した2年大島健生です。私が児童生徒会長になった暁には3つのことを約束します。一つ目は「相手を思いやる気持ちを育む環境づくりをすること」です。そのためには一人一人の個性を大切にするために会話をして親しくなることが大切だと思います。二つ目は「意見交流の活発化」です。私は以前、あまり意見を発言することができませんでした。誰かが言うてくれるからと思い込んで言いませんでした。でも、それだとだめだと感じたのです。私は児童生徒会副会長になってから意見を必死に模索して発言することができるようになりました。この学校は意見交流がまだ十分行われていないと感じます。三つ目は「あいさつ運動の活発化」です。（以下省略）

児童生徒会副会長に立候補した1年高橋幸花です。私が副会長になった暁には3つのことを約束します。一つ目は「みんなが充実して過ごせる学校」です。そのために私はみんなが明るい気持ちになれるよう、行事等で積極的に行動し、盛り上げていきたいと思っています。（中略）二つ目は「絆を大切にする学校」です。柳沢小中学校は小学生と中学生の仲がとても良いと思います。しかし小学生と中学生が交流する機会が少ないと感じましたそこで前期に小学生の提案で始まった「学校かくれんぼ」のような楽しいイベントを考え、実現させたいと思いました。（中略）三つ目は「あいさつが活発化される学校」です。（以下省略）

投票用紙は即日開票され、二人は見事に全員から信頼を得ました。しかし本番はこれからです。仲間からの信頼を元に、自信をもってリーダーとして活躍してほしいと思います。また、会員全員で活動を創ってほしいと思います。

フィナーレ! ～ 仕上げの合唱 ～



10月17日（木）に盛岡市民文化会館（マリオス）を会場に岩手地区中学校文化連盟総合文化祭（中文祭）が行われ、岩手地区19校が、午前の部と午後の部に分かれてお互いの発表を鑑賞し合いました。本校の生徒達もこれに参加しました。

朝の8時15分に借り上げバスで柳沢中学校を出発し、会場に着いたのは9時を過ぎたあたり。本校の発表は午前の部の2番目だったので開会式が終わるとすぐに準備に入りました。あわただしい流れの中でしたが、生徒達は落ち着いて発表に臨みました。歌ったのは学習発表会でも披露した中島みゆきの「糸」。短い期間になりましたが、学習発表会後も中文祭に照準を合わせて練習しました。発表後に指導していただいた熊谷慎太郎先生の感想は、「今までで一番よいハモリが出ていた。」とのことでした。本番できっちり決められる、これが今年の柳中生の長所です。これで学校外への発表は一区切りですが、学習発表会、中文祭での発表の成功を誇りに何事も頑張してほしいです。

自分達への挑戦 ～英語暗唱大会より～



10月23日（木）滝沢市ふるさと交流館を会場に英語暗唱大会が開催されました。本校からは1年生高橋幸花さんと3年生高橋心花さん、長澤侑生さんの3名が学校を代表して参加しました。題材は学習発表会で発表したもので、この経験を踏まえ、さらに磨きをかけて本番に臨みました。そのおかげで学習発表会よりもさらに堂々と自信を持っているように見えました。入賞には及びませんでしたが、大きなステージで十分健闘してくれたと思います。

ちょこっとお知らせ

お気づきでしたか？ 机・イスのこと

今年の夏休みに、国からの補助金をいただいて普通教室の机とイスが更新されました。児童生徒の皆さんは2学期から使用しています。特にもイスはこれまでのプラスチックの座面・背もたれから木製のものになりました。形はほぼ変わりませんが、ぬくもりを感じる見た目になりました。



11月のおもな行事

日(曜日)	予 定
1日(金)	かっこう号来校 ㊦被災地訪問(宮古市)
2日(土)	
3日(日)	文化の日(祝)
4日(月)	振替休日
5日(火)	全校朝会 SC来校
6日(水)	避難訓練(噴火想定)
7日(木)	
8日(金)	㊦3実力テスト
9日(土)	授業参観、PTA講演会、㊦進路事務説明会
10日(日)	
11日(月)	振替休日(10/9日分)
12日(火)	県新人大会激励会 安全安心心の日
13日(水)	児童生徒会総会
14日(木)	
15日(金)	ALT来校 かっこう号来校
16日(土)	県新人大会卓球競技(花巻市)※
17日(日)	
18日(月)	委員会 ノーメディアウィーク(~12/1)
19日(火)	SC来校 ㊦3期末テスト①
20日(水)	休業日(滝沢市教育研究会学校公開)
21日(木)	㊦収穫祭(そば打ち) ㊦3期末テスト②
22日(金)	
23日(土)	勤労感謝の日(祝)
24日(日)	
25日(月)	集金引き取落とし日
26日(火)	
27日(水)	
28日(木)	
29日(金)	ALT来校
30日(土)	滝沢市学びフェスタ

※県新人大会卓球競技は2日間(16日、17日)の開催ですが、本校は女子個人戦のみ参加します。